

La gazette du Manoir

SEPTEMBRE-OCTOBRE-NOVEMBRE-DÈCEMBRE 2019

ÉDITORIAL

C'est avec beaucoup de tristesse que nous avons en août dernier le décès de Gérard Écotière, président fondateur de notre association. Claude Chianelli, notre président actuel, nous a fait parvenir une biographie rédigée avec le concours de Madame Écotière :

Né à Pompadour le 15 juillet 1947 Gérard ÉCOTIÈRE était corrézien. Orphelin de père à 8 ans, il a eu, avec ses deux frères, une enfance difficile compensée par une Maman aimante. De 8 ans à 18 ans il a vécu à Niort. Sa mère a tout sacrifié pour que ses trois fils fassent des études. Devenu ingénieur chimiste, il a eu une très belle carrière professionnelle qui l'a amené à diriger de nombreuses équipes et à parcourir le monde pour son travail.

Parallèlement à ses activités professionnelles, qui lui prenaient beaucoup de temps, il a toujours aimé faire du sport. Handball dans sa jeunesse à Niort, football en Touraine en tant que joueur à Pont-de-Ruan où il a joué de très nombreuses années avant de devenir arbitre. Ensuite ce fut le jogging, avec un nouveau challenge : 20.000 km en 10 ans, puis les treks dans des pays lointains et montagneux.

C'était un père et un grand père affectueux qui connaissait tout de la vie de ses enfants et petits-enfants.

A l'heure de la retraite il s'est investi dans la vie associative et l'organisation d'évènements culturels. En 2009, il a fait évoluer, en tant que président, l'association "AVF de ST Cyr sur Loire" vers "Saint Cyr Accueil Loisirs". Cette dernière, qui fêtera cette année ses 10 ans, est devenue à ce jour la plus importante association de la ville de St Cyr sur Loire avec plus de 800 adhérents auxquels il est proposé 70 activités différentes. En 2016 pris par d'autres responsabilités associatives il a passé les rennes de SCAL à Claude CHIANELLI.

Il a aussi participé à l'organisation du "Chapiteau du Livre" puis de la "Seconde vie du livre" à St Cyr sur Loire et de "La journée de la Femme" organisée chaque année par SCAL.

Il avait aussi pris la présidence d'une association scientifique au service de l'industrie pharmaceutique pour la transmission du savoir, la valorisation des connaissances et la promotion des jeunes diplômés de cette filière.

On retiendra de Gérard ECOTIERE sa foi profonde en l'Homme, son immense respect d'autrui, son humour (c'était un remarquable raconteur d'histoires drôles), son écoute, sa profonde gentillesse, sa joie de vivre et sa fidélité envers ses amis d'hier et d'aujourd'hui.



Page 1 : Éditorial

Page 2 : Le mot du Président - Les randonneurs de Scal dans le Cantal vert - La belote bridgée

Page 3 : Un (presque) tour du monde en 80 minutes - L'atelier mosaïque

Page 4 : Les "marcheurs du mardi" dans le Périgord - Les 10 ans de l'association - SCAL se confronte à l'extérieur

SOMMAIRE

LE MOT DU PRÉSIDENT

Cette année, SCAL va fêter son dixième anniversaire. Au cours de cette décennie que de chemin parcouru. De nombreuses activités ont été créées, de nouvelles et nouveaux bénévoles nous ont rejoints. Sur ces dernières 10 années 1800 personnes ont adhérées à l'association, soit plus de 10% de la population de St Cyr sur Loire. SCAL a rejoint le monde d'internet grâce à son site scal37.fr et à l'informatisation de sa gestion.



A ce jour l'association comprend 810 adhérents et propose 70 activités. Force est de constater que si SCAL a atteint son envergure actuelle Il faut en remercier tous ses bénévoles et ceux qui en 2009 ont abandonné le cadre AVF pour accéder à une autonomie complète de l'association, principalement Gérard Ecotière notre ancien président (disparu au cours de l'été) accompagné de Jocelyne Sigault, François Lemiale et Michel Audemont.

LES RANDONNEURS DE SCAL DANS LE CANTAL VERT



Vingt-neuf randonneurs de Saint-Cyr Accueil Loisirs ont bravé la canicule estivale pour se retrouver à Vendes, dans le Cantal vert, à l'occasion du séjour proposé par Martine Pouce.

Très bien organisée à partir d'un village de vacances, cette semaine a mélangé la découverte de la région à travers la géologie, la botanique et le patrimoine culturel grâce à d'excellents guides locaux qui ont concocté de superbes randonnées dans de magnifiques paysages. Ils ont ainsi pu découvrir de vieux villages, des églises romanes, des burons, visiter la ville de Salers et déguster les produits du terroir (cantal, avèze, aligot...).

Les marcheurs n'en ont pas pour autant oublié leur activité habituelle. La sueur à beaucoup coulé sur les fronts du fait des températures très estivales et des dénivelés de cette région qui ont mis les muscles à rude épreuve.

Pour raviver les souvenirs de ces agréables moments une soirée au Manoir les a de nou-



veau réunis afin de visionner le diaporama réalisé à partir des photos des participants et partager encore une fois un agréable moment de convivialité.



INFO POUR LES ANIMATEURS

Si vous désirez promouvoir votre activité, ou simplement la faire connaître à tous les adhérents de l'association, la "Gazette du Manoir" est prête à vous rendre ce service par le biais de la rubrique "Une activité à la loupe". Pour cela, il vous suffit de rédiger un petit texte explicatif de la façon dont elle est organisée, des prérequis ou du matériel éventuels. Vous pouvez aussi y joindre une ou plusieurs photos. Il vous suffit ensuite de me transmettre le tout par courriel : besnard.chris@gmail.com ou de le déposer à l'accueil.

Christian Besnard

Une activité à la loupe

LA BELOTE BRIDGÉE

L'activité "Belote bridgée" a lieu tous les jeudis de 14h à environ 17h30 et une pause se fait vers 16h pour un petit goûter.

Si vous savez jouer à la belote traditionnelle, n'ayez pas peur du mot "bridgée". En fait, il s'agit juste de respecter l'ordre du bridge concernant les quatre couleurs : La plus forte est le trèfle viens ensuite le carreau puis le cœur en troisième et le pique en dernier (le plus faible).

Si vous prenez "trèfle", un autre joueur peut dire "carreau", le troisième "cœur" et le quatrième "pique". De plus, il existe le "Sans atout" (As, Dix, Roi, ...) ou le "Tout atout" (Valet, Neuf, As, Dix, ...) qui concernent les quatre couleurs.

De ce fait, il existe six possibilités de surenchère par rapport à la belote traditionnelle.

Je suis là dès 13h30 pour accueillir les débutants et leur expliquer les règles. En trente minutes au maximum ils ont généralement compris le fonctionnement du jeu

Par ailleurs, la devise du groupe étant "Convivialité, Sourire et Bonne humeur", chacun saura vous recevoir avec plaisir.

Alors, n'hésitez plus, venez nous voir au premier étage du Manoir salle Anne de Noailles.

L'animateur : **Alain MÈNAGER**



RECTIFICATIF

Lors de la préparation de la version papier du programme annuel 2019-2020 des activités de l'association, l'activité "Sport d'entretien" a été oubliée et les rédacteurs s'en excusent auprès de l'animateur. Bien que figurant dans la rubrique

"Activités" du site internet scal37.fr, nous rappelons que cette activité, animée par Alain Ménager, se déroule cette année le mardi de 15h15 à 16h30 et comprend 11 participants qui ont entre 65 et 85 ans.

" UN (PRESQUE) TOUR DU MONDE EN 80 MINUTES"

Encore une fois notre insatiable globe-trotter Christian Bosson, "maître es-diaporama" nous a invité à l'accompagner dans ses récents voyages. Les spectateurs dans la salle Yourcenar, pleine comme d'habitude, se sont tout d'abord envolés pour les îles du Cap Vert pour découvrir les paysages déchiquetés de ces terres volcaniques, les curieuses façades des maisons décorées de fresques naïves et replonger pour un moment dans l'atmosphère nostalgique de Césária Évora la *diva aux pieds nus*.



Une brève escale dans le Sultanat d'Oman nous a fait entrevoir les châteaux qui poussent dans les dunes du désert et les boutres, ces voiliers arabes, qui sont encore fabriqués de façon traditionnelle et que l'on peut toujours voir naviguer sur la Mer Rouge.



Le voyage s'est poursuivi en direction du Népal. Une escapade dans la réserve de Chitwan, a permis à notre reporter de nous rapporter de belles images de la flore tropicale et des nombreux rhinocéros présents dans cette région. Il a aussi voulu nous faire partager la maîtrise, par les Newars, de la sculpture traditionnelle du bois qui s'exprime sur les portes et fenêtres des bâtiments.



C'est ensuite vers l'Indonésie que nous avons été entraînés. À Bali, Christian nous a initié à l'hindouisme à travers le *Ramayana*, mis en scène dans un théâtre d'ombres et les pratiques religieuses coutumières des fidèles.

Le petit frisson de la soirée fut lors de la projection des images des *dragons* de l'île de Komodo ces lézards carnivores géants qui, bien que dangereux, font maintenant partie des espèces animales protégées.

Le retour en terre Saint-Cyrienne s'est effectué à bord d'un superbe clipper, navire à voiles du 19^e siècle au charme désuet. C'est à son bord qu'il a vu s'instaurer une idylle romantique entre deux passagers et qu'il a brillamment réussi à mettre en images pour nous la faire partager.

Un grand **MERCI** à Christian pour cette soirée "évasion" qui, nous a-t-il dit, sera suivie, au début de l'année prochaine, par une présentation des réalisations de l'atelier



L'ATELIER "MOSAÏQUE" DE SCAL

L'animation mosaïque de Madame Annie Brèthes accueille 14 personnes le vendredi matin deux fois par mois dans la salle Ségur du Manoir.



La pratique de cette activité artistique consiste à découper des carreaux au moyen d'une "pince mosaïque" à molettes et à les coller sur des supports en bois en verre ou autre matériau sur lesquels on a préalablement dessiné au crayon le motif à reproduire.

Le plus souvent on utilise des émaux de Briare, mais ce peut être aussi des pâtes de verre. Une fois que les éléments ont été positionnés et collés, les joints sont comblés avec une pâte spéciale.



LES "MARCHEURS DU MARDI" DANS LE PÉRIGORD

Nous sommes partis en covoiturage à 28 personnes le lundi 17 juin à 6 h du matin. Notre destination était le domaine de Pelvezy à St Génies près de Sarlat. Tous les matins vers 9 h était organisé une marche et en fin de semaine une visite d'une ferme d'élevage de canards avec des explications du travail de découpage, des magrets, du foie gras. Les après-midi étaient réservés au programme des visites : les villages de St Génies avec la chapelle de Cheylar, de Domme ancienne bastide médiévale, du château fort de Castelnaud perché sur un éperon rocheux, des jardins de



Marqueyssac dont le parc domine la vallée de la Dordogne, ainsi que de Limeuil avec la vue imprenable sur le confluent de la Dordogne et de la Vézère. Arrêt au jardin exotique de la Roche Gageac, avant de faire une descente de la Dordogne en gabarre pour découvrir les châteaux et les villages, puis continuation vers le gouffre de Proumeyssac surnommé la cathédrale de cristal. Pour notre retour nous allons vers Martel la ville aux 7 tours et pour finir notre escapade nous arrivons à Collonges la Rouge, village original par la couleur flamboyante de ses pierres rouges et de ses toits de lauze. La bonne ambiance était bienvenue avec les apéros le soir sur la pelouse après des journées bien remplies.

Jacques Pilet

NOTRE ASSOCIATION A FÊTÉ SES 10 ANS

Le 19 novembre dernier, en présence de plusieurs membres de la municipalité de Saint-Cyr, a eu lieu la traditionnelle assemblée générale de l'association qui permet aux adhérents de valider le bilan comptable de l'année et d'élire les membres du conseil d'administration.

Comme par le passé, les comptes, que notre trésorière Jocelyne SIGAULT nous a présenté de façon détaillée, ont été approuvés par les 255 votants et ont mis en évidence une situation financière saine. Tous les administrateurs dont le mandat était échu ont été renouvelés et Gérard LEGAY, un nouveau membre, est venu rejoindre le Conseil d'Administration.

Claude CHIANELLI, notre président, a fait un rappel de la genèse de l'association née de la scission avec les AVF afin d'avoir une autonomie plus large. Il a rendu hommage à Gérard ÉCOTIÈRE son premier Président qui l'a fait devenir la plus grande association de la commune avec plus de 800 adhérents.

Fonctionnant sur le principe du bénévolat de la part des administrateurs et administratrices, animateurs et animatrices, co-animateurs et co-animatrices, et des accueillantes, elle offre aux saint-cyriens plus de 70 activités dans des domaines aussi bien culturels qu'artistiques, ludiques ou sportifs.

A l'occasion de cette dixième assemblée générale, le conseil d'administration a souhaité marqué cet anniversaire en offrant aux adhérents présents un divertissement de qualité en invitant la troupe de cabaret "Extravagance" dont la réputation locale n'est plus à faire.

Ce spectacle, qui a enchaîné une heure durant, des prestations de danse avec strass, plumes et paillettes, des numéros de music-hall, des prouesses acrobatiques et artistiques nous a tenu en haleine de bout en bout.

Les yeux des spectateurs brillaient encore en arrivant dans le hall de l'Escale où les attendait un cocktail généreux et gourmand afin de clôturer cette après-midi festive.



SAINT CYR ACCUEI LOISIRS SE CONFRONTE À L'EXTÉRIEUR

Une envie de compétition s'est manifestée dans certaines des activités de l'association.

C'est ainsi que le samedi 16 Novembre 2019 a eu lieu au Manoir de la Tour, un tournoi de Mah Jong opposant le club de Tours à l'animation Mah Jong de SCAL. Le tournoi s'est déroulé en 3 manches de 2 heures. Les tables sont composées de quatre participants tirés au sort mais les points gagnés sont individuels. Cette fois-ci, c'est un des membres de l'équipe de SCAL qui a remporté le tournoi. Le précédent tournoi avait été gagné en Mai dernier par un membre de l'équipe de Tours.

Il en a été de même pour l'animation "Un plus dans vos photos" qui depuis quatre années participe au concours des clubs photos de l'Indre et Loire dans le cadre des "Oésiades de l'image". Si les classements des premières confrontations ne les faisaient par apparaître en haut du palmarès, cette année, le thème "En vert" les a hissés à la 3^{ème} place des 14 clubs participants. Cette distinction est une récompense du travail effectué par les participants à l'activité et un encouragement pour les années futures.

